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范太與社福界及基層交流

梁振英：選舉應是君子之爭

立法會昨日辯論由民建聯立法會議員劉江華動議的
「減輕中產人士經濟負擔」議案，並有9位議員提出修正
案，包括工聯會及民主黨建議當局提供租住私樓津貼，
自由黨建議退稅及擴寬邊際稅階，而公民黨就要求政府
將預留於自願醫療保障計劃的500億元基金投放於公營醫
療系統等。

劉江華：中產活在「三煩市」
劉江華在發言時表示，中產人士活在「三煩市」，住屋

煩、仔女煩、退休煩，故共提出17項建議，包括寬減薪
俸稅及增設扣稅額等，促請政府多做功夫；並強調不少
中產已埋怨「交稅有份，福利無份」，「倘水浸庫房，理
應『抽水』支援中產」，否則只會令低收入中產怨氣更
大，影響政治穩定性。民建聯李慧 亦慨嘆「中產有三
苦」，包括面對交稅、子女教育及供樓之苦，生活壓力
大，政府必須給予支持。

王國興：提供租私樓免稅額
工聯會立法會議員王國興建議，為無物業的家庭提供

租住私人樓宇免稅額，及推行15年免費教育，並要求當
局成立專責委員會研究中產問題，提供租屋津貼。自由

黨主席劉健儀就指，中產從不認同政府做「大花筒」，但
也不能受忽略，質疑施政報告沒有支援措施，現應透過

退稅及擴寬邊際稅階等給予協助。此外，新民黨主席葉

劉淑儀亦稱，中產最需要向上流動機會，批評香港公營
教育制度失敗，令人失望；民主黨何俊仁則要求當局提
高個人免稅額，並為居於偏遠地區的中產提供交通優
惠。

陳家強：認同中產重要貢獻
陳家強在回應時重申，認同中產對社會有重要貢獻，

會把議員的建議轉達財政司司長，致力為中產提供協
助。他又承認本港面對外圍不明朗因素，影響經濟及就
業，但由於全球物價開始穩定，預期通脹有望在明年得
到緩解；並強調充足的財政儲備可確保政府有能力應付
經濟逆轉，因此政府要恪守量入為出、審慎理財的原
則，以應付未來各種不同的挑戰。
結果，在各黨派支持下，劉江華及其他8個修正案均獲

通過；但包括保險界議員陳健波及醫學界議員梁家騮等
議員，均質疑自願醫保及公營醫療的投資不應存在矛
盾，令公民黨的修訂案唯一被否決。另外，就公民起動

何秀蘭聲言，議案內容過於具體及零碎而不投票，劉江
華就直斥對方「為反而反」，「何秀蘭議員覺得是小事，
但對市民來說可能是大事，無論小事大事，我們一樣要
重視，民生無小事，民生無碎事，這就是民建聯的理
念。」

香港文匯報訊（記者

鄭治祖）匯賢智庫主席葉
劉淑儀表示，匯賢智庫將
於本月15日舉行會員大
會，通過是否讓自己參加
行政長官選舉。而目前一
班匯賢智庫的智囊亦很支
持自己參選。她又稱，在
前公務員當中，亦有不同
組合支持不同的疑似特首
候選人，自己也有一定的
擁護者。
立法會金融服務界功能

界別議員詹培忠則認為，
民望並不重要，因民望亦
非永 ，最重要是特首班
底人選：「特首只屬一名
領隊，若班底強的話，便
會贏出」。又指目前談甚
麼都言之過早，待選委會
有結果後，形勢便會變得
清楚，預計到聖誕節時各
疑似參選人將會正式公布
落場參選，到農曆年過
後，「班底便會成形」。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

今明兩年先後舉行連場重要選舉，
尤其是明年3月的行政長官換屆選
舉，多名「疑似特首候選人」接連
出席多個公開場合發表施政理念。
就被質疑是否需要申報選舉經費，
政制及內地事務局局長譚志源說，
任何表明有意參選者同樣視為「候
選人」，他們在選舉前期、中間至
選舉完成後的宣傳活動，促使候選
人當選，都需要計算在選舉開支欄
目，他認為現行的條例及指引清
晰，建議任何有意參選者須小心謹
慎，如有任何不清楚地方需要主動
尋求法律意見。

現法例清晰 開支需填報
就多名「疑似特首候選人」先後

公開表示，會積極考慮參選或備
選，並接連應邀出席多場公開活
動，應否計算入競選經費，譚志源
回應時強調，現時選舉法例及指引

清晰，列明
候選人參與
各種公開活
動時需注意
地方，包括
選舉經費，
最後需要填
報所有選舉
活動開支。
譚志源寄

語任何有意
參選者，行事要小心謹慎及熟悉相
關法例及指引，並考慮政府的一般
性忠告，「我特別藉此機會提醒所
有有意參選的人士，必須要熟悉法
例及指引，如有任何不清楚的地
方，要主動尋求法律意見，並小心
謹慎行事，確保符合法例和指引的
要求」。
此外，譚志源呼籲選民及新登記

選民，行使投票權，選出代表的區
議員在社區服務。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）對連日來有傳媒不斷
報道指正備選行政長官的前行政會議召集人梁振英扶
植「美女愛將」鄧淑德「上位」，梁振英批評，部分傳
媒造謠生事，認為十分不必要，強調自己不會找別人
的黑材料，亦不想傳媒造謠，尤其涉及無辜女性，事
件亦已交給律師處理。被問到推薦鄧淑德加入嶺大校
董會一事，梁振英否認在事件上任人唯親，指出是按
嶺大要求作出推薦，「舉賢不避親」：「他們沒有公
關專才，而鄧小姐在港大做過⋯⋯我推薦的不止鄧小
姐一個，還有另一名女士。」

批評部分傳媒造謠生事
他並說，選舉是君子之爭，批評部分傳媒造謠，又

指香港社會有很多傑出女性「有心有力」，願意為社會
服務，不希望一些人造謠生事，令她們卻步：「這對
她們並不公平。」
對有報道指他利用「明天更好基金」辦公室開會，

梁振英說有需要時會向大家交代。他又表示，基金運
作由主席陳啟宗及理事會負責，陳啟宗已經就基金行
政總裁鄧淑德在基金的活動及去向，向理事會交代。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府換班在即，
社會各界紛紛邀請「疑似參選人」出席交流活動表達
訴求及聆聽政綱，社聯繼早前先後邀得梁振英及唐英
年出席後，又邀得范徐麗泰出席論壇，與過百名社福
界代表及基層巿民交流，歷時接近3個小時。表明以全
國人大常委身份出席論壇的范太，在會上提到很多專
家預測來年香港經濟會轉差，擔心現時已經生活得很
艱苦的市民來年生活怎過。她又指，自己部分支持全
民退休保障，贊成15年免費教育，但需研究如何落
實。

分析未來5年社會發展
社聯昨日下午舉行第3場論壇，嘉賓是有可能參選下

屆特首的全國人大常委范徐麗泰。范太在活動開首
時，發表一段以「未來5年社會發展」為題的演講，當
中提到香港政府短期內需要考慮在深圳等多港人聚居
的內地城巿提供一定社會服務，中期則需要作10年社
會福利規劃，長遠來說需要制訂一個持續性計劃。
范太續指，在政府內主管社會福利撥款及政策的官

員對民生情況不熟悉，很大程度因為他們從未在志願
組織內工作，她認為政府內有很多有能之士，但因為
工作上很少接觸普通巿民，令政策總是跟不上民意，
建議推出計劃，讓一些政務官去到NGO調任一段時
間，對志願組織的好處是有能力出眾及熟悉政府行政

的人才，對政府而言，優點在於能顯示政府對社福組
織的重視，有更多機會接觸到基層巿民和弱勢社群，
令政府日後制訂政策時有多一個視角。

全民退休保障需慢慢傾
全民退休保障是整個論壇的討論焦點，范徐麗泰回

應時表示，社會對全民退休保障的訴求已久，但對於
實際操作的細節有不同意見，「需要坐低慢慢傾」。她
又認為，現時社會上的主流意見是將生果金和綜援合
併，向所有適齡長者派發津貼金額，但她不贊成這種
「人人有份」的做法，較為認同繼續向每名長者派發生
果金，並只向有需要的長者發放生活津貼。

譚志源：參選特首須符指引

減輕中產負擔議案通過
劉江華動議 各黨派支持修訂 倡薪俸稅減半

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政司司長本月下旬就新一份財政預算案展開諮詢，立法會

昨日率先通過無約束力議案，促請政府在預算案提出減輕中產人士經濟負擔的措施，包括寬減

薪俸稅一半、按通脹增加薪俸稅各項免稅額、設立子女教育開支扣稅額及住宅差餉扣減額，並

促使港鐵公司推行全線月票計劃等。財經事務及庫務局局長陳家強重申，政府不會忘記中產對

社會的貢獻，承諾會提供協助，但必須確保有充足財政儲備應付經濟逆轉。

香港文匯報訊（記者　鄭

治祖）立法會通過無約束力
議案，要求全面改革強積金
計劃，包括盡快落實強積金
自由行，立法規定基金收費
上限，容許供款人因特殊理
由暫停供款或取回部分供
款，以及設立強積金扣稅額
等。財經事務及庫務局局長
陳家強表示，積金局下月會
提交加強規管強積金中介人
的條例草案，爭取落實僱員
自選安排，倘立法會在今個
會期通過，明年下半年可實
施，屆時可自由轉換的強積
金資產將由近4成增至6成7，
同時有助帶動減收費。

譚耀宗：市民不滿
提出動議的民建聯主席譚

耀宗表示，強積金計劃實施
超過10年，但制度認受性不
足，市民的不滿已到臨界
點，認為當局需要進行全面
檢討，包括採取有效措施促
使受託人降低收費，規定受
託人向供款人提供不收管理
費的銀行儲蓄形式產品等；
又指局方往往就強積金成效
提交平均數字，看似「天下
太平」，但實況可能是兩回
事，因此必須改良制度以加
強打工仔保障。另有議員亦
關注，強積金成為基金經理
的搖錢樹，股市低迷時，供
款被金融大鱷吞噬，質疑是
否能夠真正保障市民退休。

陳家強：仍需改善
陳家強重申，強積金計劃

實施10年，連同其他保障計
劃，85%就業人口獲得退休

保障，在扣除費用後，每年回報率平均高
於5%，截至今年上半年，累積3,480多億
元資產。但他認同計劃仍在起步階段，需
要改善，又指積金局自07年起已推動收費
下調，承認費用仍有下調空間，當局會優
化制度安排，包括減收費及令制度更切合
供款人需要。至於有議員要求推行全民退
休保障制度，他就指，行政長官已在施政
報告中表明難有共識，倘從根本改變退休
制度亦不切實際，強調政府會繼續研究優
化強積金計劃。
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公民黨因支持外傭爭居港權而犯眾怒，前
黨魁余若薇及現黨魁梁家傑的最新民望更分

別暴跌7.6及5.7分。為挽回支持度，梁家傑昨日在議會辯論支
援中產的議案時，就七情上面慨嘆中產慘變每月資產清光的
「月光族」，又聲言新一份預算案「不要令窮中產窮下去」。但
儘管大狀發言看似「感同身受」，也遠不及工業界議員林大
輝一語中的，一句外傭居港權問題令中產「惶恐憂慮」，奉
勸政府審慎處理政策爭議，避免「未幫輕卻先加重中產負
擔」，可謂道盡中產心聲，直踩公民黨痛處。
林大輝在發言時坦言，當今中產已成為「中慘」，近日外

傭居港權問題更令他們憂心忡忡，事關當中不少是「公一
份、婆一份」，再聘請外傭照顧家務，一旦將來外傭獲發居
港權，除非財爺每月派6千元，否則他們難以支付起碼兩倍
以上的薪金挽留傭工，勢必叫苦連天，促請當局審慎制定政
策。全程沒有提及公民黨的「所作所為」，但總算為中產出
一口怨氣。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

林大輝直插公民黨要害
一語中的

■譚志源
香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■有團體向范太遞交請願信。
香港文匯報記者鄭治祖 攝

■劉江華動
議的「減輕
中產人士經
濟負擔」議
案 昨 日 通
過。
香港文匯報

記者
梁祖彝 攝

■梁振英與
范太出席八
和會館理事
就職禮。
香港文匯報

記者
劉國權 攝


